
  

Compte rendu  

Assemblée Générale ordinaire   

Le 18 février  2024 à Maxéville 

 
Présents : 10 ludothèques sont représentées: 6 ludothèques de Meurthe et Moselle- 2 ludothèques de 

Moselle- 1 ludothèque Vosgienne et 1 ludothèque Alsacienne et 1 structure indépendante (Guillaume 

Voinot, animateur de la Ludolotte). 

 

Pouvoirs : 6  

 

Etaient présents ce jour: Mmes Merland Virginie et Bayer Julie ( ludothèque municipale de Vandoeuvre 

54)- Mme Pia Laëtitia ( ludothèque municipale de Jarville 54) - Mme Mahla Fatima ( ludothèque 

municipale  de Toul 54)- Mmes Cunin Françoise et Mansuy Christelle (ludothèque associative de Metz 

Borny 57)- Mme Klein Aurélie (présidente ludothèque associative Ludokids d’Augny 57)- Mme Jardiné 

Christelle (ludothèque intercommunale des Hautes-Vosges 88)- Mmes DeOliveira Sonia- Petit 

Bérangère et Allard Virginie (ludothèque municipale de Maxéville 54)- Mme Langs Marielle (fédération 

Alsace du Haut Rhin 68)- Mr Voinot Guillaume (structure indépendante la Ludolotte 54)-Mme Spiazzi 

Véronique (ludothèque municipale de Varangéville 54)- Mr Choserot Christophe (Maire de Maxéville)- 

Mme Delrieu Annie (Maire adjointe et déléguée à la culture de Maxéville)Mmes Ormes Nathalie et 

Alvarez Nathalie (ludo/médiathèque municipale de Frouard 54). 

 

Excusés : Mr le Maire de Frouard : Mr Bartosik Pascal- Mme Marie-Agnès Rouillon (conseillère 

municipale déléguée à la petite enfance de Vandoeuvre-les-Nancy. 

 

 
Ordre du jour AG ordinaire: 

 

1. Rapport moral et d'activités 2023 

2. Rapport Financier 

3. Renouvellement du CA 

4. Projets 

5. Sujets divers 
 

 

 

Ouverture de l'assemblée générale à 10h15mn : 

 

I. Rapport moral d’activités : 

 

Jeux de coopération : ils ne sont réservés que très rarement, ils sont stockés à la ludothèque de 

Metz Borny et à la ludothèque de Maxéville. 

 

Jeux géants : Ils sont stockés à la ludothèque de Maxéville et sont gérés par l’équipe. Ils sont plus 

souvent réservés, essentiellement lors de la fête du jeu. Il faudrait envoyer régulièrement envoyer 

le tableau à jour des ludothèques adhérentes aux ludothécaires de Maxéville, afin qu’elles puissent  

s’assurer que les ludothèques soient bien adhérentes avant de leur prêter les jeux géants. 

 



Formation ESAR : La mise en place en région des temps de partage et de travail sur la  

classification ESAR a fêté ses 20 ans en septembre dernier lors de l’échange sur la classification  

ESAR qui a eu lieu à Gérardmer. 

 

Label National : Pour recevoir le label, chaque ludothèque devra remplir des critères. 

Ce label aura 3 niveaux, le plus élevé sera le 3ème niveau. 

Le label servira à solliciter les différents partenaires financiers. 

Il est encore en cours de réflexion, un gros travail a déjà été fait. 

Un temps d’explications et d’informations sera délivré aux ludothèques au moment de sa mise en  

place. 

 

 

Festival jeux à Epinal : L’ALF bénéficiera cette année d’un stand spécifique qui permettra à notre  

Association de représenter et présenter les ludothèques. 

Les personnes présentes proposeront aux familles la sélection des ludothécaires. 

Le festival aura lieu cette année, du 8 au 10 mars. 

 

Jouons en famille : En 2023 c’est la ludothèque associative « ludokids » à Augny qui a reçu la 19ème  

édition de Jouons en Famille. 

Aurélie, présente à notre assemblée générale remercie toutes les personnes présentes à ce jour  

bénévoles de l’association et membres de l’ALF Grand-Est. 

A notre tour de remercier Aurélie pour leur accueil et le côté convivial de cette belle journée  

remplie de bonne humeur et de réussite. 

En 2025, l’ALF fêtera les 20 ans de Jouons en Famille. 

Nous rappelons que l’objectif de cette manifestation est de promouvoir de nouvelles ludothèques  

et de favoriser celles qui s’impliquent dans le quotidien de notre association régionale. 

 

Dernière assemblée générale : A Vandoeuvre, triste expérience qui nous a permis de rebondir et de 

mieux préparer cette année. 

 

CA : Le CA s’est réuni 4 fois en présentiel cette année. 

 

Livres jeux de rôle : Une grande librairie a contacté Antonin (ALF Paris) pour lui proposer un grand 

déstockage de livres de jeux de rôle. 

La ludothèque a reçu un colis de 200 kg de livres, un très gros chantier pour l’équipe de metz qui a 

dû réceptionner le colis, l’acheminer dans leur locaux, déballer les colis et trier tous les ouvrages  

afin de créer des lots. 

Les ludothèques ont été informées de la réception de ces livres, et chacune d’entre elles a pu  

bénéficier d’un ou même plusieurs lots. (Chaque lot comportait 3 sacs) 

Les retours des ludos sont très positifs, et le don de ces livres, très apprécié. 

 

ALF Nationale : Françoise fait partie du bureau, elle est sortante cette année, mais avec notre  

accord, elle se représentera cette année. 

Anne mazé (présidente actuelle) elle-même sortante se représentera également cette année afin  

de poursuivre les projets en cours. 

 

Sous la présidence d’Anne Mazé (présidente ALF Nationale et représentante de la région  

Occitanie), voici le rappel de la composition de l’équipe salariée au National : 

 



• Oriane Thibeau-Sutre (coordinatrice administrative) 

• Antonin Mérieux (coordinateur technique) 

• Hillary Mabetomoka (agent administrative et comptable) 

 

Décès : Nous avons appris récemment le décès de Marie-Elisabeth Vincent, longtemps trésorière  

de notre association régionale, et qui est restée même après sa passation à Virginie très active au  

sein de notre association. 

Une très belle personne, toujours souriante, très engagée et toujours présente à toutes les  

différentes manifestations que nous proposions.  MERCI MARYSE . 

 

 

II. Rapport financier : 

Christelle nous a fait la lecture du bilan financier et nous a détaillé les différents libellés. 

Elle a également répondu à toutes les questions posées à ce sujet. 

 

Vote rapport moral d’activités : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstentions : 0 

Pouvoirs : 6 

 

Vote rapport financier : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Pouvoirs : 6 

 

III. Renouvellement du CA : 

 

Tous les membres du CA sont sortants cette année : 

 

Les membres actuels : 

• Françoise Cunin (présidente intérimaire) 

• Nathalie Alvarez (secrétaire) 

• Nathalie Ormes (secrétaire adjointe) 

• Christelle Mansuy (trésorière) 

• Virginie Merland (trésorière adjointe) 

 

Membres administrateurs actuels : 

• Sonia DeOliveira 

• Julie Bayer 

• Fatima Mahla 

• Guillaume Voinot 

• Christelle Jardiné 

• Marielle langs 

 

Proposition d’un nouveau CA élu pour 3 ans : 

• Virginie Merland (présidente) 

• Françoise Cunin (vice-présidente) 



• Nathalie Alvarez (secrétaire) 

• Aurélie Klein (secrétaire adjointe) 

• Christelle Mansuy (trésorière) 

 

Proposition des nouveaux membres administrateurs élus pour 3 ans : 

• Fatima Mahla 

• Julie Bayer 

• Guillaume Voinot 

• Christelle Jardiné 

• Marielle Langs 

• Sonia DeOilveira 

• Nathalie Ormes 

 

Vote pour le conseil d’administration et les membres administrateurs : 

Pour : 11 

Contre : 0 

Abstention : 0 

Pouvoirs : 6  

 

IV. Projets : 

 

Jouons en Famille : 

L’édition 2024 aura sans doute lieu dans les nouveaux locaux de la ludothèque de Gérardmer (nous  

attendons l’accord final de la communauté de commune des Hautes-Vosges. 

 

La ludothèque de Maxéville pose une option sur l’édition de 2025, nous inaugurerions ainsi les  

nouveaux locaux de la ludothèque de Maxéville et fêterions par la même occasion les 20 ans de  

jouons en Famille. 

 

Formation : 

La région Ardennaise souhaiterait l’intervention de l’ALF pour une formation sur la création d’une 

Ludothèque. 

 

6 ludothèques seraient potentiellement intéressées. 

Si c’est Antonin qui intervient sur cette formation, il nous propose un thème plutôt générique, qui  

permette aux ludos d’actualiser leurs connaissances sur l’évolution des ludos, le positionnement de  

L’ALF, les enjeux sociétaux et discuter du référentiel. 

 

La formule en termes de jours et de coût n’est pas encore décidée. 

Le CA se réunit prochainement et doit en discuter. 

 

Demande de formation : 

Nous pourrions faire appel à Claudia Mallet (coach parental et bénévole à la ludothèque du Val  

D’Ajol) pour nous dispenser une formation sur les jeux de coopération. 

Il nous faut voir avec Claudia, ses disponibilités afin d’envisager un temps de formation qui pourrait  

apporter du plus aux ludothécaires de la région. 

 



 

V. Sujets divers : 

 

Le CA a informé récemment les ludothèques que les universités des ludothèques ainsi que le  

festival de jeux  auront bien lieu cette année à Vichy 

Nous recevrons prochainement des informations complémentaires du National, nous ne manquerons  

pas de vous en informer. 

 

Troc pièces de jeux : 

Elvire (caverne du gobelin), propose de mettre à notre disposition tout un stock de pièces 

détachées issues de ses jeux incomplets. 

Nous allons proposer à Elvire, de venir à notre dernière rencontre ESAR à Maxéville en juin. 

 

Nous pourrions également lors de notre manifestation « Jouons en Famille » proposer un stand de 

pièces détachées et inviter les ludothèques qui y participent à venir échanger leurs  pièces 

 

Bérangère nous soumettait l’idée d’imaginer un partenariat avec une association ou un FabLab pour 

la création de pièces manquantes. 

 

Importance du réseau ALF : 

 

Le CA pourrait écrire un argumentaire qui expliquerait aux collectivités toute l’importance du 

réseau ALF et d’y adhérer. 

 

 

Levée de séance à 12h20 

 

 

 


